

三心を磨く

学校だより No. 5

令和7年8月27日（水）発行

須坂市立東中学校

文責：（教頭）

<http://www.azuma-school.ed.jp/>

2学期始業式 校長講話より

84日間の2学期が始まりました。まだ暑い日が当分続きます。負けないように頑張りましょう。2学期は、大きな行事があります。また、2学期は、その学年の学習の山場になるところが詰まっています。つまり、この学期の皆さん一人ひとりの取り組み様によっては、自分を大きく成長させることができるということです。

2学期、みなさんに頑張って取り組んでほしいことが2つあります。「行事」と「勉強」です。理由は、この2つを頑張ると、自分だけでなく、学級も成長できるからです。



最大の行事は文化祭です。

一人ひとりが文化祭に真剣に取り組んで、クラスの仲間とのつながりを感じてほしいと思います。「このクラスの仲間と過ごしたかけがえのない時間」が、後になって、楽しかった思い出、忘れられない仲間となっていくのです。今年の文化祭は今年でしか味わえません。本気で取り組み、自分の一生に一回しかない今年だけの思い出を作りましょう。

もう一つは、「勉強を真剣にやる」ことです。

先生方がわかるように教えてくださる、ということもあるでしょうけど、もっと大切なことは、しっかり理解できるように、またはできるようにするために、自分自身がやり方を工夫してみるといことです。

授業を受け身で聞いているだけでは力は付つきません。「考えながら聞く」ということをやってみましょう。「なるほど、だからこうなるのか。」で終わらず、「じゃこの場合はどうなるのかなあ」と、1を聞いたら、2、3…と考える思考の訓練が大切です。

また、一人ひとりが授業を真剣に受けられるということは、学級が育っている証拠です。誰か一人でも「受けにくいな」と思っている人がいないでしょうか。各学級で見つめ直しお互いに心を配れるといいですね。

また、真剣に勉強できるためには「集中力」も必要です。

中学生の時期に鍛えた集中力は、この先ずっと役に立ちます。集中力はどのようにして鍛えるか。色々方法はありますが、一つ挙げるとすれば、家で反復練習をたくさんすることです。例えば、漢字練習、計算練習、単語練習などです。これらは一見、単調な作業なので、すぐ飽きてしまいます。でも工夫次第で別のことが身につく勉強になります。

2学期が終わるとき、自分の学級が今よりもっと好きになっているように毎日を積み重ねていきましょう。

今の学級の仲間と、

「誇れるクラス」「自慢のクラス」を作っていきます。

「このクラス、楽しいなあ」

「このクラスに居られてよかったなあ」という部分を、自分から見つけていくことです。

「楽しい仲間、楽しい学級」は、もともと楽しい人たちが集まってできているわけではありません。色々な性格の、色々な考えをもち、趣味も興味も感じ方も違う人たちが、知恵を出し合って創るものです。

「居心地の良い学級」は、誰かが自分を居心地がいいようにしてくれるものではありません。一人ひとりが感じる居心地の良さを、お互いが知って、そして、お互いが譲り合って創るものです。

「自分の居場所」は、誰かが作ってくれるものではありません。自分以外の人（つまり友だち）の居場所を認め、尊重することを努力していくと、自然と自分の居場所は出来上がっていくはずなのです。

2学期は「行事」と「勉強」。本気になって取り組んで、仲間と一緒に取り組んだ先に、少し成長した自分や、少し成長した学級に出会えるかもしれません。がんばりましょう。

2学期の抱負 代表生徒の発表より

<1年1組 さん>

ぼくの2学期の目標は2つあります。一つ目は、勉強です。なぜかという、ぼくは1学期にあまり宿題を提出できず、授業の内容がだんだんわからなくなってきてしまったり、校内テストや単元テストで、思い通りの結果を出せなかったりしたからです。このままだと、これから先進路を考えていくときに、自分の希望する進路を実現出来なくなってしまうかもしれません。だから、2学期は宿題をしっかりと提出し、単元テストや校内テストで納得のいく結果が出せるように努力したいです。

二つ目は、東祭です。東祭は中学校生活の中でも特に大きな行事です。僕たちにとっては初めての東祭なので、とても楽しみです。東祭の中でも特に頑張りたいことは、チャレンジランキングと音楽会です。去年、先輩たちと一緒に踊った東中音頭を、今年はしっかりと練習して踊れるようにな



ったり、全ての種目をクラスのみならずチームメイトと協力したりしながら一生懸命取り組んで、楽しみたいと思います。また、音楽会で僕たちは「With You Smile」を歌うことになりました。みんなの声が一つになるように、精一杯練習していきたいと思います。そして、この東祭を通して、日常生活の中でも協力し合えるようクラスの仲が深まるといいと思います。

二つの目標を意識して、充実した2学期にしたいです。

<2年1組 さん>

僕は、1学期の反省を活かして、2学期頑張りたいことが3つあります。

一つ目は、テスト勉強を計画的に進めることです。1学期の校内テストでは、テスト勉強を計画通りに進めることができませんでした。2学期の校内テストでは、早めに準備を始め、苦手な部分を克服できるよう、計画的に取り組んでいきたいです。

二つ目は、家庭学習を充実させることです。これまでの僕は、授業には集中して取り組むことは

できていましたが、家庭学習があまりできていませんでした。特に、宿題等の提出物は、課題が残りました。2学期は、これまで通り授業に集中して取り組むことに加えて、家庭学習の習慣を身につけ、日々の積み重ねを大切にしていきたいです。また、宿題をこなすだけで満足するのではなく、自分にとって意味のある学習をして、1年後に控えている受検も意識しながら取り組んでいきたいです。

三つ目は、他学年との交流を深めることです。1学期は、朝自分から元気よくあいさつすることや、友だちと委員会活動など協力し取り組むことができました。また、全校総合や縦割り清掃などでは、他学年の人とも協力して活動することができ、交流を深めることができました。2学期は東祭もあるので、さまざまな場面で他学年の人と関わる機会が増えると思います。他学年の人と関わり、協力していく中で、新しい発見や学びを得たいです。

2学期も楽しいことや大変なことなど色々なことがあると思いますが、この3つのことを意識しながら実り多い学期にしたいです。

<3年1組 さん>

僕は2学期に頑張りたいことが二つあります。

一つ目は学習です。1学期は授業で分かっている内容でも次の授業になったら忘れてしまうことがあり、復習やテスト勉強も十分にできなかつたと思います。2学期は、毎日授業で学んだところでわからなかった部分を重点的に復習するようになっていきたいです。特に苦手な英語は、問題をたくさん解いて自信をつけていきたいと思います。

僕たち3年生にとって2学期は、進路を決めていかなければいけない大事な時期です。目標が達成できるように学習に力を入れていきます。

二つ目は生活面です。1学期を振り返ると、忘れ物をしてしまったり、授業の準備が遅れてしまったりすることがありました。なので2学期は忘れ物をしないよう、前の日のうちに持ち物をチェックしたり、授業の準備を休み時間のうちに済ませたりしておくことを心掛けたいです。

また、挨拶や身の回りの整理整頓もしっかりして、気持ちの良い学校生活ができるようになっていきたいと思います。

2学期は、東祭などの大きな行事もあり、3年生として全校をリードしていけるようになりたいと思います。そのためにも毎日の復習や生活を大切に、1学期よりも成長できるように頑張ります。



夏休み中のキラリと光るできごと

<吹奏楽コンクールに出場>

今年度は、東中吹奏楽部と相森中吹奏楽部とで合同チームを組み、吹奏楽コンクール北信 A 地区大会に出場し、みごと銀賞を受賞しました。メセナホールの大舞台上、息がぴったりと合った一体感のある演奏、爽やかで明るいサウンドを響かせました。

<北信越大会 水泳に出場>

福井県で行われた北信越大会に、長野県水泳の代表選手として、3年生の下鳥航輔さんが出場しました。自由形400メートル、背泳ぎ200メートルの二種目にエントリーし、力を尽くして頑張ってきました。



＜全国中学校体育大会 バレーボールに出場＞

長崎県で開催された同大会に、長野県代表として女子バレーボールチーム「ガロンズ夢王」が出場しました。3年生の さんは、スタメンとして活躍し、見事予選を突破。決勝トーナメントまで駒を進める大健闘でした。

＜須坂市中学生平和学習事業に参加＞

生徒会長 さん、副会長 さんが、須坂市の中学生を代表して、広島平和式典に参加してきました。戦後 80 年が経ち、今や世界の平和を象徴する美しいまちとなった広島の悲惨な過去を、語り部さんの話やたくさんの戦争遺品から感じ取ったり想像したりしてきました。「世界中の人々にとっての平和とは?」「身近な平和のために自分にできることは何だろうか?」等戦争と平和について考える機会となりました。学んできたことを全校の皆さんにも是非伝えてほしいと思います。



2学期の主な行事予定

9月26日(金)第48回東祭①

27日(土)第48回東祭②

29日(月)振替休日

10月 2日(木)1・2年校内テスト

3年総合テスト

6日(月)自作弁当の日

16日(木)3年親善音楽会

18日(土)19日(日)PTA 関東ブロックながの大会

31日(金)授業参観

情報モラル講演会

11月 4日(火)後期人権月間～28日

3年総合テスト

7日(金)ビブリオレビュー

14日(金)部活動運営委員会

18日(火)生徒会立会演説会

21日(金)有坂栄康先生命の講演会

12月 1日(月)個別懇談会～8日

1・2年学力確認テスト

15日(月)生徒会サミット

23日(火)2学期終業式

PTA 通信

人権研修会に参加して

*教養部の皆さんから、人権関連の研修会に参加した感想をよせていただきました。

北朝鮮による拉致問題の人権講座に参加しました。国際社会問題で未だ解決できない事に心が痛みます。拉致問題を風化させず、少しずつでも進展させられる様に、若年層への啓発や拉致問題における中学生サミット等は良い取り組みだと思いました。

9月資源回収のお知らせ

◆期 間 9月16日(火)～9月20日(土)

◆場 所 東中学校昇降口前コンテナ

◆回収物 新聞・雑誌・ダンボール
牛乳パック

*回収物は、分別をし、紐でしっかりとまとめ
てお出し下さい。ご協力お願いいたします。

第2回 PTA 作業のお知らせ

◆期 日 9月20日(土)

◆時 間 7時30分～8時30分

◆内 容 校舎内の清掃
中庭の清掃

◆その他 予備日はありません。
雨天時は校舎内の作業です。

第57回日本PTA 関東ブロック研究大会ながの大会 10月18日・19日

◆18日(土)13時よりホクト文化ホールで、上高井都市P連会長の松峯昌男さんと東中3年の代表生徒が「自作弁当の日の取組で学校全体の食育推進」と題して、研究発表を行います。再度 tetoru にてご案内いたしますので、参加ご希望の方は9月1日までに申込みください。